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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
Logra rector acuerdo financiero para UAEM 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, llegó a un 
acuerdo con la administración de Graco Ramírez para que se le asigne al presupuesto de la universidad seis 
millones de pesos que le hacían falta para que monto fuera el mismo que el del año pasado. Alejandro Vera 
dijo que ya se aclaró el malentendido que tenía con la secretaria de Hacienda, Adriana Díaz, gracias a la 
intervención del secretario de Gobierno Jorge Messeguer, porque le quería entregar a lo largo del año sólo 
480 millones de pesos a la máxima casa de estudios. “Ya está claro, pero de cualquier forma nosotros si 
queremos que antes de que se vaya a hacer alguna situación con relación a la distribución del recurso para la 
universidad simplemente se nos pregunte”, pidió el rector. 
El Caudillo de Morelos, p.3, (Omar Ocampo). 
 
Recortan fondos a la Autónoma de Morelos 
En el presupuesto de 2014, el gobernador Graco Ramírez disminuyó de 490 a 480 millones de pesos el 
presupuesto de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), pese a que en sus discursos 
sostiene que la inversión en educación es fundamental para abatir la inseguridad y la violencia que padece la 
entidad, señaló hoy el rector, Alejandro Vera Jiménez. Durante la firma de convenio entre la UAEM y la 
Fundación Internacional Baltasar Garzón, agregó que es la primera vez que baja el presupuesto de la 
universidad; los anteriores lo aumentaban o al menos lo mantenían. Recordó que en 2013 el gobierno del 
estado cumplió el compromiso de aumentar el gasto para ampliar la matrícula. Sólo para atender a sus 32 mil 
alumnos, la UAEM invierte 350 millones de pesos, aseguró el funcionario, quien hace dos días se reunió con 
el secretario de Gobierno, Jorge Messeguer Guillén, para solicitarle que incrementen o al menos se mantenga 
el presupuesto de 2013. 
La Jornada, p.24, (Rubicela Morelos), 10/01/14, http://www.jornada.unam.mx/2014/01/10/estados/024n1est 
 
Concientización social, uno de las metas de la UAEM al promover foro sobre víctimas: Noyola Piña 
Integrar una actividad académica que permitiera establecer un espacio de discusión y crítica, con miras al 
posicionamiento ante la sociedad y el esclarecimiento de conceptos que se requieren para afrontar y 
confrontar la emergencia nacional en la que vive nuestro país, fue el objetivo del foro internacional "Derechos 
de las víctimas en materia de verdad, justicia y reparación" que se realizó en la Escuela de Teatro, Danza y 
Música de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), señaló la secretaria de extensión de la 
máxima casa de estudios de Morelos, Lorena Noyola Piña. En el marco de la clausura del foro internacional 
realizada el pasado viernes por el gobernador Graco Luis Ramírez Garrido Abreu, Noyola Piña aseguró que 
uno de los aspectos fundamentales que llevó a la realización de este evento, fue la concientización social que 
se ha ido promoviendo en diversos ámbitos ciudadanos como el Movimiento por la Paz, con Justicia y 
Dignidad, así como de todos aquellos que coadyuvaron a la Ley de Víctimas para que fuera una realidad 
nacional, que fue un inicio pero no un final. Asimismo, hizo mención de la Ley de Víctimas, requiere de un 
trabajo vigilado por los ciudadanos en ejercicio de sus derechos civiles para salvaguardar sus derechos 
humanos, así como sus derechos a vivir en paz y en un ambiente seguro.  
La Unión de Morelos, p.20, (Salvador Rivera). 
 
Se prepara el COBAEM para reforma educativa 
En tanto continúa el receso intersemestral para los estudiantes, personal docente, administrativo y 
trabajadores manuales del Colegio de Bachilleres del Estado de Morelos (COBAEM), se someten a cursos y 
talleres de “Capacitación 2014”, con el propósito de actualizar y reforzar sus conocimientos, y para ponerse a 
tiempo con la reforma educativa. El director general del COBAEM, Héctor Fernando Pérez Jiménez, precisó 
que los 417 trabajadores del COBAEM reciben cursos en materia de “Inducción a la Reforma Integral de la 
Educación Media Superior”, “Tutoría Docentes y Orientadores”, “Elaboración de Informes”, y “Diplomado en la 
Enseñanza de las Matemáticas”. Agregó que la capacitación también incluyó el “Taller de CERTIDEMS” –
Certificación de Docentes de la Educación Media Superior-, dirigido a quienes concluyeron el 
“PROFORDEMS” –Programa de la Formación de Docentes de la Educación Media Superior-, impartidos por 
personal de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y Universidad La Salle Cuernavaca. 
Pérez Jiménez, expuso que los cursos intersemestrales son fundamentales para la actualización del personal 
docente, administrativo y trabajadores manuales, particularmente con lo que tiene que ver con la nueva 
reforma educativa.  
El Regional del Sur, p.5, (Redacción). 
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Recursos de beca salario se depositarán en febrero 
Tal como se anunció desde su creación, en el pasado mes de agosto, la Beca Salario contempla 10 meses 
del calendario escolar, por lo que en enero y julio, no se realizarán depósitos a los becarios que tienen tarjeta 
activada, normalizándose éstos hasta el 20 de febrero. Hasta el momento el Gobierno de la Nueva Visión ha 
destinado más de 200 millones de pesos para la beca de cien mil estudiantes, correspondiente a los meses de 
agosto a diciembre, y ya se cuenta con el recurso similar que garantiza los siguientes depósitos de febrero a 
junio. Es preciso mencionar también que el próximo 20 de enero se realizará el depósito solamente a las 
incidencias, es decir, a aquellos estudiantes que por motivos ajenos a ellos, no han recibido depósito alguno 
en los meses anteriores, sin embargo, a la gran parte de los becarios y becarias que han estado recibiendo su 
ministración con normalidad, se les entregará el recurso económico hasta el 20 de febrero.  
El Regional del Sur, p.5, (Redacción) y El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González). 
 
Firmarán convenio para separación de desechos 
Firmarán en el mes de febrero un convenio el ayuntamiento de Cuernavaca y la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), para la separación de los desechos sólidos de la capital a través del Programa de 
Educación Ambiental que dará una visión diferente y favorable a corto, mediano y largo plazo, informó la 
regidora Dulce María Arias Ataide. Explicó que el convenio busca generar condiciones de apoyo y beneficio 
en diversos rubros como en obras públicas, arquitectura, imagen, con gente capacitada y especializada de la 
máxima casa de estudios en el tema que ha tenido bastante éxito en materia de educación ambiental. “Vamos 
a colaborar con la UAEM con quienes trabajaremos un programa de educación ambiental que está dado en el 
contexto para fortalecer el trabajo del Ayuntamiento en conjunto con los expertos de la Universidad, dentro de 
diferentes sectores de la capital”, expuso la representante popular. Adelantó que para ello se abarcarán 
sectores estudiantiles, ciudadanos, así como con las empresas que están involucradas en los sectores que 
están divididos al municipio para poder ir de manera sectorizada en algunos puntos rojos donde la gente no 
está disponiendo su basura de manera separada porque es el programa que se empezará a implementar por 
regiones.  
El Regional del Sur, p.4, (Gerardo Suárez). 
 
Primer Foro de Experiencias Didácticas de la Química 
La Academia General de Química (AGEQUI) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
convocó a docentes e investigadores de los diferentes niveles académicos del Estado, a participar en un 
encuentro de intercambio de experiencias didácticas, con el propósito de compartir un espacio de reflexión y 
análisis de la práctica docente entre los profesores de nivel medio, medio-superior, superior y posgrado, para 
contextualizar la enseñanza de la Química en Morelos y a partir de las contribuciones en resumen enviados 
por los docentes e investigadores, se conformaron veinte exposiciones orales, cuyos ponentes son de 
instituciones educativas del estado: Conalep, CBTIS, IEBEM, Preparatoria Federal por Cooperación “Andrés 
Quintana Roo”, Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería (FCQeI-UAEM), Centro de Investigaciones 
Químicas (CIQ-UAEM), Universidad Latinoamericana y en modalidad de cartel participaron docentes del 
IPRO-UAEM, Grupo CUNEME y FCQeI-UAEM. La Conferencia Magistral del evento fue impartida por parte 
del Psicólogo René Santoveña Arredondo, ex secretario de Educación en el Estado de Morelos.  
La Jornada Morelos, p.16, (Dalia Parrilla y Ma. Luisa Garduño). 
 
Se va Mariano a la Plata 
Con miras a los Juegos Centro Americanos y del Caribe Veracruz 2014, las morelenses Andrea Rodríguez 
Onofre y Rebeca Garfias viajaron este fin de semana a Europa para disputar el Open de Francia. Para esta 
competencia Nacional el equipo tlahuica que viajó con el sensei Yankel Godínez tendrá una dura ausencia, 
pues la destacada atleta Laura Mariano Silvente dejo la selección del estado y del país debido a que emigrará 
en febrero a Argentina tras una decisión familiar. “Me siento muy triste, pero quedó fuera de mis manos. Fue 
decisión de mi familia y yo no pude hacer nada” comentó la destacada deportista Laura Mariano. 
El Caudillo de Morelos, p.15, (Diego Jiménez). 
 
Temen estudiantes de la UAEM un incremento desproporcionado en el transporte 
A una semana del regreso a clases, estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), 
quienes diariamente utilizan el servicio de transporte de la empresa Estrella Roja, expresaron su temor a que 
enfrenten un incremento desmedido en el precio, luego de que durante el periodo vacacional el viaje para la 
población en general se ha incrementado en dos ocasiones. Carlos Ignacio Villaseñor, estudiante de la 
Facultad de Biología señaló que el aumento de cinco pesos “sí es fuerte para muchos”, al comentar que el 
precio general que incrementó de 54 a 57 pesos inicialmente y posteriormente hasta los 59. Señaló que como 
parte de su traslado para tomar sus clases, “conozco a muchas personas que todos los días viajan y en el 
caso de los estudiantes lo hacen porque buscan ahorrar dinero y no pagar la renta de una habitación allá”. 
Recordó que la última ocasión en que viajó en calidad de estudiante “el precio para los estudiantes estaba en 
28 pesos, en el servicio que llega a la UAEM”. Seguramente el servicio para los estudiantes se incrementará, 

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=50054:firmaran-convenio-para-separacion-de-desechos&catid=42:local&Itemid=63
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“pero esperamos que no suceda igual que con el ordinario, pues se supone que este surgió para apoyar  a los 
estudiantes, muchos de los cuales son de muy bajos recursos económicos.  
La Unión de Cuautla, p.37, (Job Olivares). 
  
Son Cuerna y Temixco observados 
El Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE) recibió cuatro mil 365 solicitudes de 
información el año pasado, de las cuales derivaron 594 recursos de inconformidad, informó Víctor Manuel 
Díaz Vázquez, consejero presidente del órgano de transparencia. Explicó que sólo el 13 por ciento del total de 
las solicitudes de información se convirtieron en recursos de inconformidad, ante la negación de la 
información, entrega incompleta o en un medio diferente al solicitado, así como porque la información 
solicitada no correspondía con la que la dependencia entregaba. De acuerdo con la información del órgano de 
la independencia los diez sujetos obligados con mayor número de solicitudes son el propio IMIPE, 
Ayuntamiento de Cuernavaca, Ayuntamiento de Temixco, el Instituto de Educación Básica del Estado de 
Morelos, El Ayuntamiento de Jiutepec, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, la Procuraduría 
General de Justicia, el Ayuntamiento de Cuautla, entre otros.  
Diario de Morelos, p.6, (Marcela García). 
 

Nacional: 
 
Incrementar calidad y matrícula de posgrados, meta de la UNAM 
En el contexto de la llamada economía del conocimiento resulta fundamental mayor preparación académica 
entre los ciudadanos, a fin de motivar el desarrollo de las naciones. Por ello, en años recientes la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM) ha puesto especial énfasis en el fortalecimiento y ampliación de los 
estudios de posgrado. En su plan de desarrollo institucional 2011-2015, el rector de la casa de estudios, José 
Narro Robles, plantea dos objetivos fundamentales para este nivel de formación: mejorar la calidad e 
incrementar el número de graduados, 30 por ciento en maestría y 20 por ciento en doctorado. Hoy, la UNAM 
cuenta con 40 programas de posgrado en cuatro áreas del conocimiento. Se imparten mediante 90 planes de 
estudio de maestría y doctorado, y la mayoría de ellos están inscritos en el Padrón Nacional de Posgrados de 
Calidad (PNPC) del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt). 
La Jornada, p.32, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Estamos condenando al español a ser una lengua de segunda” 
La ciencia es la vanguardia de la cultura, asegura Luis Fernando Lara Ramos. Pero hoy los investigadores 
mexicanos ya no escriben en español sus textos, sólo en inglés, y eso provoca dos situaciones alarmantes: 
una, que el pueblo quede fuera de este conocimiento y, dos, “estamos condenando al español a ser una 
lengua de segunda”. En entrevista en El Colegio de México, tras haber recibido el Premio Nacional de 
Ciencias y Artes 2013 en la rama de Literatura y Lingüística, Lara Ramos señala que a la par de sus 
publicaciones en inglés en revistas internacionales y algunas mexicanas, los científicos mexicanos deben 
escribir en español, “porque ese conocimiento que generan en ciencias naturales y en algunas humanidades 
como filosofía y sociología, no está disponible para todos. Estamos perdiendo cultura. Y un pueblo que no 
tiene conocimientos para entender su entorno, no puede defenderse”, agrega.  
La Crónica de Hoy, (Adrián Figueroa),http://www.cronica.com.mx/notas/2014/807841.html  
 
Recibirá la Uach $164 millones más 
Este año la Universidad Autónoma Chapingo (Uach) ejercerá un presupuesto de 2 mil 296 millones de pesos, 
autorizado por la Cámara de Diputados federal, y aunque es insuficiente, si se canaliza de manera apropiada, 
permitirá consolidar la infraestructura de investigación y los laboratorios de primer nivel de la institución, 
señaló el director general académico, Ramón Valdivia Alcalá.  
La Jornada, p.27, (Javier Salinas Cesáreo). 
 
Hay más de 5 millones de analfabetos 
De acuerdo con el Censo de Población y Vivienda 2010, en México hay 5 millones 393 mil 665 personas en 
condición de analfabetismo, que representan 6.9 por ciento de los ciudadanos mayores de 15 años, y 64 por 
ciento está en edad productiva. Con el propósito de que en el presente sexenio se logre la alfabetización de 
2.2 millones de personas de los más de 5 millones que no saben leer y escribir, el Instituto Nacional para la 
Educación de los Adultos (INEA) inició una serie de reuniones con varios gobernadores para concretar 
acuerdos en esta materia que permitan alcanzar las metas programadas.  
La Jornada, p.32, (De la Redacción). 
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SALUD 

 

Nacional: 
 
Disponibles unas 17 millones de vacunas contra influenza en SSA 
Si bien los casos de influenza en México no constituyen un problema preocupante, es recomendable que la 
población se proteja con una vacuna, dijo la Secretaría de Salud (SSA), y recordó que de 30 millones de dosis 
para la temporada apenas se han aplicado 13 millones. Francisco Navarro Reynoso, director general de la 
Coordinación Nacional de Hospitales Regionales de Referencia de la institución, remarcó la necesidad de que 
la población se vacune para protegerse, sobre todo ante el incremento de infecciones respiratorias en Estados 
Unidos y Canadá, así como por la temporada de frío en México. El funcionario enfatizó, en entrevista, que el 
Sistema Nacional de Salud está preparado para cualquier eventualidad y que dispone de una reserva de un 
millón 300 mil dosis de medicamentos para infecciones respiratorias agudas como las influenzas AH1N1, 
AH3N2 y tipo B. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/807917.html 
El Sol de Cuernavaca, (La Redacción), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3255044.htm 
 
Prevén lluvias en la península de Yucatán 
Este lunes el frente frío 25 se mantendrá estacionario y en proceso de disipación sobre la península de 
Yucatán, donde causará lluvias de moderadas a fuertes, informó el Servicio Meteorológico Nacional. En tanto, 
el frente 26 se extenderá en la franja norte del territorio nacional y se desplazará en dirección este-sureste. 
Ocasionará vientos fuertes sobre Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas. En tanto, temperaturas hasta de 3.5 
grados bajo cero se reportaron la madrugada de ayer en el municipio de Arizpe, Sonora, y se espera que para 
este lunes descienda a cinco grados bajo cero. 
La Jornada, p.28, (Ulises Gutiérrez Ruelas), 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/807952.html 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/estados/2014/pronostica-smn-lluvias-intensas-en-el-
sureste-del-pais-979041.html 

 
Consumimos maíz transgénico desde hace 17 años en México, ¿por qué no sembrarlo? 
México no es autosuficiente para satisfacer la demanda nacional de maíz, dependemos de las importaciones y 
la tercera parte de esa demanda (el de tipo forrajero o agroindustrial, maíz amarillo) se cubre con maíz 
proveniente de Estados Unidos y una pequeña parte con granos de Sudáfrica. En ambos, más del 90% del 
maíz que se cosecha y exporta es genéticamente modificado, señaló Alejandro Monteagudo, director general 
de Agrobio México y especialista en derecho. “Si invertimos un promedio de 2 mil 700 millones de dólares al 
año para importar 10 millones de toneladas, entonces la pregunta sería: si consumimos transgénicos desde 
hace más de 17 años, si está aprobado por las autoridades y tenemos siembras experimentales y piloto que 
las avalan, ¿porqué no permitir su siembra comercial en México y que esos dos millones de dólares se 
queden en el país y con nuestros productores?”, expresó Alejandro Monteagudo. Las necesidades del campo 
son evidentes e incluso, los instrumentos de política pública reconocen que su productividad está por debajo 
de su potencial, por eso, sugirió que sociedad y gobierno consideren alternativas de producción tanto 
convencionales como biotecnológicas. 
La Crónica de Hoy, (Reyna Paz Avendaño), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/807995.html. 

 
Internacional: 
 
Identifican el ADN que regula la actividad en el páncreas humano 
Un equipo internacional de investigadores identificó la información del genoma humano que regula la actividad 
de los genes del páncreas, y logró demostrar que su mal funcionamiento está asociado al desarrollo de la 
diabetes y otras enfermedades del metabolismo. El estudio se publica en el último número de la revista Nature 
Genetics.  En el estudio, Pasquali y Jorge Ferrer, del Imperial College de Londres, consiguieron identificar el 
conjunto de regiones reguladoras del genoma que opera en el páncreas humano activando todos los genes 
necesarios para formar el páncreas. “Algo así como el mapa genómico global de todos los ‘interruptores’ que 
encienden a los genes necesarios para construir un páncreas”, explicó José Luis Gómez-Skarmeta, 
investigador del Centro Andaluz de Biología del Desarrollo (España). 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/807997.html 
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ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
Prestar tarjetas de crédito a familiares y amigos tendrá consecuencias fiscales para los titulares 
De acuerdo a la reforma que se hizo al título cuarto en lo que es la nueva Ley de Impuesto Sobre la Renta 
(LISR); a partir de este 2014 las tarjetas de crédito serán fiscalizadas por Hacienda, ya que permitirá a las 
autoridades cruzar información para ver si existe alguna diferencia con los ingresos que declare el 
contribuyente, por lo que el préstamo de una tarjeta para que amigos o familiares pudieran comprar a plazos 
sin intereses o a crédito, o adquirir algún bien o servicio, ya no podrá hacerse con esa singularidad, debido a 
que el titular de la tarjeta tendrá que pagarle al fisco lo que supuestamente no declare como ingreso. Esto 
significa que los pagos que hagan las personas físicas a sus tarjetas de crédito, se asumirán como ingresos 
que el contribuyente deberá declarar y pagar el respectivo impuesto. Esta medida también se aplicará a 
extensiones de tarjetas de crédito distribuidas entre familiares, donde si el estado de cuenta no distingue entre 
los gastos efectuados a través de dichas tarjetas, el  titular será el responsable para el fisco, según se precisa 
en esta nueva ley. En caso de que exista una diferencia entre lo que declara el contribuyente y lo que gasta o 
paga en una tarjeta, será acreedor a un crédito fiscal, lo que significa que le deberá a los  Servicios de 
Administración Tributaria (SAT). 
La Unión de Morelos, (Claudia Marino), http://www.launion.com.mx/sociedad/1522-prestar-tarjetas-de-
cr%C3%A9dito-a-familiares-y-amigos-tendr%C3%A1-consecuencias-fiscales-para-los-titulares.html 
 
Se fusionan fondos Pyme y Emprendedor para dar mayor cobertura: SE 
A partir de este año, los fondos Pyme (Pequeñas y medianas empresas) y el Emprendedor, se fusionarán 
para dar paso al Fondo Nacional Emprendedor (FNE) para  dar mayor cobertura, así lo dio a conocer la 
delegada de la Secretaría de Economía en Morelos, Gilda Aurora Trujillo González. Esta fusión y este nuevo 
fondo nacional tiene como objetivo “apoyar a los emprendedores y promover el desarrollo económico nacional 
a través del otorgamiento de apoyos de carácter temporal a programas y proyectos de alto impacto”, precisó 
la funcionaria al resaltar que el Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem) acaba de anunciar la apertura de 
las convocatorias del FNE, el cual está creado para entrar en operación este año y “será un instrumento con 
mayor cobertura, mayores recursos, más organizado y más eficiente que los anteriores”, advirtió Trujillo 
González, quien también envió el comunicado oficial sobre este tema. Dicho fondo manejará 24 convocatorias 
a lo largo del año; los interesados deberán registrarse como usuarios del Sistema Emprendedor y las  reglas 
de operación ya fueron publicadas el pasado 28 de diciembre del 2013 en el Diario Oficial de la Federación. 
La Unión de Morelos, (Claudia Marino), http://www.launion.com.mx/sociedad/1527-se-fusionan-fondos-pyme-
y-emprendedor-para-dar-mayor-cobertura-se.html 
 
Amagan con embargo a deudores de predial 
La tesorería del ayuntamiento capitalino, presidido por el priísta Jorge Morales Barud, envío cientos de 
citatorios a contribuyentes que no pagaron el impuesto predial el año pasado y los amenaza con iniciar 
procedimientos de embargo de sus propiedades. A esta advertencia se suma el incremento de multas hasta 
de 100 por ciento. Según personal de la tesorería, si dicho gravamen no se paga de manera oportuna, el 
monto se incrementará al doble. 
La Jornada, p.27, (Rubicela Morelos). 
 

Nacional: 
 
Insuficiente creación de empleos en 2013: SHCP 
El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Luis Videgaray, afirmó que en 2013 se 
crearon 475 mil nuevos empleos formales, de acuerdo con las altas reportadas ante el Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS).  Esta cifra en un entorno de crecimiento económico de 1.3 por ciento estimado, lo 
que se traduce en 264 mil empleos menos de los que se generaron con respecto a 2012 y también por debajo 
del 2011, cuando se crearon más de 620 mil nuevas plazas. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/808069.html 
 
Empresas de outsourcing y asesoría, las de mayor facturación apócrifa 
Entre las 163 personas morales clasificadas por el Servicio de Administración Tributaria (SAT) como 
presuntas emisoras de comprobantes fiscales apócrifos que amparan operaciones inexistentes, destacan las 
que ofrecen servicios de outsourcing y asesoría para aplicar esquemas agresivos de evasión. Firmas 
constructoras, inmobiliarias, comercializadoras, importadoras, maquiladoras, turísticas, gastronómicas, 
operadoras de bares, textileras, de los sectores de la confección, publicidad, agrícola, siderúrgico y seguridad 
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privada, engrosan la lista que el SAT publicó el viernes en el Diario Oficial de la Federación y en su página de 
Internet. 
El Financiero, (Marcela Ojeda), 
http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/finanzas/49960-empresas-de-outsourcing-y-asesoria-las-de-mayor-
facturacion-apocrifa.html 
 
Tragedia, que la banca no dé crédito: Gurría 
Para José Ángel Gurría, secretario general de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo 
Económicos (OCDE), el hecho de que la banca mexicana sea de las más sólidas del mundo y aún así no 
preste lo suficiente, se trata de una tragedia. En la ceremonia donde se promulgó la reforma financiera, el 
titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, Luis Videgaray, calificó de “paradoja” tener un sistema 
financiero bien capitalizado que, sin embargo, es uno de los que menos presta en el mundo. 
Milenio, (Braulio Carbajal), http://www.milenio.com/negocios/Tragedia-banca-credito-
Gurria_0_226177390.html 
 
Prestará el BID 300 mdd para reformar la seguridad social 
El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) prepara otro crédito para México por 300 millones de dólares 
para reformar el sistema de seguridad social, al que considera uno de los factores que ocasiona la baja 
productividad y la informalidad laboral en el país. “El objetivo general de la operación es apoyar al gobierno de 
México a ampliar la cobertura de la seguridad social en forma tal que sea fiscalmente sostenible y mejore la 
eficiencia del mercado laboral”, asienta el BID en el perfil del Programa de Seguridad Social y Mercado 
Laboral en México, registrado en julio pasado, actualmente en “preparación” y cuyo organismo “ejecutor” será 
la Secretaría de Hacienda. 
La Jornada, p.22, (Susana González). 
 
Advierten contrabando de 'alimentos chatarra' por IVA 
La imposición de IVA a bebidas endulzadas, frituras y todo aquello considerado como "comida chatarra" , sólo 
ocasionará el surgimiento de un mercado ilegal, previó el presidente de la Asociación Nacional de Abarroteros 
Mayoristas (ANAM) , Iñaki Landavuro. Con el gravamen, estimó, habrá personas que introduzcan productos 
de ese tipo por la frontera norte y sur del país de manera ilegal, como hoy es el caso de cigarrillos y bebidas 
alcohólicas. 
El Universal, (Notimex), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/alimentos-chatarra-978930.html 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/808063.html 
 
Telefónica y Nextel se alían en negocio de datos y voz en México y Brasil 
Telefónica ha firmado un acuerdo con NII Holdings para ofrecer servicios de datos y voz al por mayor a las 
filiales de NII Holdingg que operan bajo la marca Nextel en Brasil y México. Según un comunicado conjunto, 
Nextel tendrá acceso a la red de telefonía móvil de tercera generación del grupo español en estos dos países, 
mejorando la cobertura de telefonía móvil 3G para sus clientes. Para el caso de México, detallan, el acuerdo 
permitirá a Movistar, la marca con la que opera Telefónica, extraer el máximo partido a la capacidad ya 
desplegada en su red 3G y le proporciona una palanca adicional para reforzar su estrategia mayorista en 
el país, mientras que a Nextel le permitirá ampliar su cobertura actual. 
El Financiero, (Reuters), 
http://www.elfinanciero.com.mx/secciones/negocios/49985-telefonica-y-nextel-se-alian-en-negocio-de-datos-y-
voz-en-mexico-y-brasil.html 
El Universal, (Carla Martínez), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/telefonica-y-nextel-se-alian-para-compartir-red-
979052.html 
El Economista, (Reuters), 
http://eleconomista.com.mx/industrias/2014/01/13/telefonica-nextel-se-alian-brasil-mexico 

 
En asociación con la IP el STC rehabilitará 42 trenes 
Con una inversión de mil 350 millones de pesos, el Sistema de Transporte Colectivo (STC) firmará la primera 
asociación pública privada (APP) para rehabilitar 45 trenes de la línea 2 del Metro. Dicho mecanismo también 
se utilizará para el cambio de energía eléctrica a 230 kilovoltios (kv) y se lanzarán cuatro licitaciones públicas 
nacionales e internacionales para la compra y rehabilitación de otros 147 trenes, anunció Joel Ortega Cuevas, 
director general del organismo. Al poner en circulación el primer tren rehabilitado en la línea A, que va de 
Pantitlán a La Paz, el funcionario informó que este mes se establecerá y determinará quién administrará el 
fideicomiso de mejoramiento del Metro, que ya cuenta con 102 millones de pesos, el cual tendrá dos testigos 
sociales, de reconocido prestigio y conocimiento del tema, para que contribuyan a su planeación. 
La Jornada, p.30, (Laura Gómez). 
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POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
En un mes el Consejo Ciudadano de Procuración de Justicia y Seguridad Pública registró mil 300 denuncias 
El Consejo Ciudadano de Procuración de Justicia y Seguridad Pública, registró más de mil denuncias durante 
el primer mes de funcionamiento del Centro de Atención Telefónica y Denuncias, siendo la violencia 
doméstica el principal delito en denuncias. El presidente de este órgano ciudadano, Harry Nielsen León, 
informó que desde la apertura del centro de atención a principios de diciembre de 2013 al 6 de enero de 2014, 
se registraron un total de mil 300 denuncias. Explicó que la mayoría de las denuncias fueron por violencia 
intrafamiliar, siendo las mujeres las principales afectadas por violencia física, sexual o psicológica. 
La Unión de Morelos, (Maciel Calvop), http://www.launion.com.mx/sociedad/1521-en-un-mes-el-consejo-
ciudadano-de-procuraci%C3%B3n-de-justicia-y-seguridad-p%C3%BAblica-registr%C3%B3-mil-300-
denuncias.html 
 
EU pide a sus ciudadanos no visitar 17 de las 32 entidades mexicanas 
Estados Unidos renovó su alerta de viaje a México y anunció restricciones en los desplazamientos de sus 
ciudadanos en 17 de las 32 entidades federativas, a consecuencia de la violencia. “El crimen y la violencia son 
problemas serios en México y pueden ocurrir en cualquier lugar. La localización y el momento de los futuros 
sucesos violentos son imprevisibles. Recomendamos evitar viajar a ciertos estados y extremar la precaución 
cuando se viaje por las zonas fronterizas”, establece la alerta emitida por el Departamento de Estado, que 
sustituye a la del 12 de julio de 2013, señaló el Departamento de Estado. El Departamento de Estado alerta, 
asimismo, de que el número de secuestros crece en México, especialmente en Guerrero, Tamaulipas, 
Michoacán, Estado de México y Morelos. 
La Jornada, p.5, (Julio Reyna). 
 

Nacional: 
 
Grupos de Autodefensa toman Nueva Italia 
Grupos de Autodefensa de Michoacán tomaron el poblado de Nueva Italia la mañana del día de hoy, luego de 
que se desatara una ola de violencia en los últimos tres días en la región de Tierra Caliente. Ante la presencia 
del Ejército Mexicano, que se encontraba en la caseta de vigilancia de la cabecera municipal de Múgica, los 
policías comunitarios ingresaron en vehículos y con armas por Cuatro Caminos para tomar localidad ya 
mencionada. 
La Crónica de Hoy, (Redacción), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/807929.html. 
La Jornada, p.4, (Ernesto Martínez Elorriaga). 
 
GDF concluye estudio sobre ley de marchas en esta capital 
El titular de la Consejería Jurídica y de Servicios Legales, José Ramón Amieva Gálvez, informó que ya se 
realizó un estudio junto con otros organismos respecto al dictamen de Ley de Manifestaciones Públicas en el 
Distrito Federal en la Cámara de Diputados. El funcionario manifestó la disposición de enviar dicho estudio, en 
el que participaron la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) y la Comisión de Derechos Humanos 
del Distrito Federal (CDHDF), al Palacio Legislativo de San Lázaro para contribuir con la discusión. Reiteró 
que desde el punto de vista jurídico de la administración local, esta es una facultad de la Asamblea Legislativa 
y no de instancias federales. Detalló que tanto el gobierno capitalino como la Asamblea Legislativa y la 
CDHDF tienen la facultad para promover acciones de inconstitucionalidad y controversias constitucionales por 
invasión de facultades, en caso que dicha iniciativa prospere. De presentarse este escenario la discusión del 
tema quedaría en el ámbito de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), puntualizó. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/807618.html. 
 
La CDHDF dice no a la reglamentación de marchas; limitaría un derecho histórico 
A unos días de que el Ejecutivo local mandó a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) la Ley de 
Movilidad, en la que se contempla regular las manifestaciones, la presidenta de la Comisión de Derechos del 
Distrito Federal (CDHDF), Perla Gómez Gallardo, manifiesta su rechazo, de manera contundente, a esta 
“tentación de limitar un derecho que se ha ganado históricamente en la ciudad. Reconoce que si bien las 
manifestaciones y plantones generan una molestia a los residentes por las afectaciones que se generan, dice 
que es responsabilidad de la autoridad conculcar estos derechos. “Toda regulación, y más si se quiere ir 
desde la vía penal o situaciones incluso de delitos, precisamente nos lleva a una limitación de derechos”, 
asegura. En su plática con Crónica, asegura que no se debe ceder a esa tentación de regular bajo el 
argumento de la molestia, porque es responsabilidad del gobierno atender las demandas de quienes se 
inconforman, pero al mismo tiempo garantizar el libre tránsito de las personas. Incluso dice que este tema de 



 9 

la movilidad va mucho más allá de las manifestaciones, porque en la ciudad de México se registran eventos 
que trastocan el tránsito de los ciudadanos, como el caso de los festejos en el Ángel de la Independencia, las 
peregrinaciones, hasta los tianguis, aspectos que se deben analizar. 
La Crónica de Hoy, (Joel Ruiz), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/808020.html. 
 
Mancera dice no a la participación de la iniciativa privada en Pemex 
En lo que es su pronunciamiento más duro contra la reforma energética aprobada en diciembre pasado en el 
Congreso, el jefe de Gobierno del Distrito Federal, Miguel Ángel Mancera Espinosa, aseguró que a la 
izquierda no se le puede criticar por “sentir y alzar la voz”. Al asistir al informe de los diputados locales Esthela 
Damián, Efraín Morales y Daniel Ordóñez, de la corriente Nueva Izquierda, el mandatario advirtió que lo 
seguirá haciendo con toda responsabilidad. “No estamos peleados con la modernización de Pemex, 
simplemente hay principios y convicciones que se deben defender y que se van a defender institucionalmente 
y por supuesto con el acompañamiento de la gente”, indicó. En el Teatro de la Ciudad donde estuvieron 
presentes el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, el presidente de la Comisión de Gobierno de la 
Asamblea Legislativa, Manuel Granados, el titular del Tribunal Superior de Justicia del DF, Edgar Elías Azar y 
diputados federales,  Mancera Espinosa reiteró el apoyo a la propuesta del líder moral del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, para transformar el sector energético de 
México sin participación de la iniciativa privada. 
La Crónica de Hoy, (Manuel Espino), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/808018.html. 
 

Internacional: 
 
EU y Rusia piden un alto el fuego "limitado" en Siria a la región de Alepo 
Los responsables de Exteriores de Estados Unidos, John Kerry, y Rusia, Sergei Lavrov, pidieron hoy un alto el 
fuego "limitado" en Siria que afecte a la región de Alepo, previo a la apertura de negociaciones en Ginebra. El 
llamamiento, apoyado por el representante de la ONU y de la Liga Árabe para la región Lajdar Brahimi, 
serviría para crear "una buena atmósfera" para la reunión de Ginebra 2 del 22 de enero, destinada a buscar 
una "salida política" al conflicto armado. Junto a este alto el fuego, Lavrov y Kerry pidieron que se avance en 
el intercambio de prisioneros entre los contendientes y que se permita de forma urgente el acceso a las zonas 
más afectadas para socorrer a la población civil. El secretario de Estado de Estados Unidos, el ministro ruso y 
el enviado de la ONU mantuvieron un encuentro en la Embajada estadounidense en París para preparar la 
reunión de Ginebra 2, un día después de que Kerry participara en la capital francesa en la cumbre de los once 
países que apoyan a la oposición siria. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/808101.html. 
 
700 muertos en batalla rebelde contra avance de Al Qaeda en Siria 
Un total de 697 personas han muerto en nueve días de combates en Siria entre brigadas rebeldes y el Estado 
Islámico de Irak y del Levante (ISIL, en sus siglas en inglés) vinculado a Al Qaeda, según el recuento de 
víctimas difundido ayer por el Observatorio Sirio de Derechos Humanos. Este grupo especificó en un 
comunicado que los enfrentamientos se registraron en las provincias de Idleb, Alepo y Al Raqa, en el norte del 
país; en Homs y Hama, en el centro; y en Deir el Zur, en el este. El desglose de víctimas señala que 351 de 
los fallecidos son combatientes de las brigadas rebeldes, en su mayoría islamistas, y 246 seguidores de Al 
Qaeda, mientras que 100 son civiles. 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/808079.html. 
 
Reúne ONU a mujeres sirias en Ginebra para hablar del proceso de paz 
Mujeres sirias de diversas posturas políticas se reunieron hoy a puerta cerrada con el fin de que sus voces 
sean escuchadas en la conferencia de paz que tendrá lugar en Montreux el próximo 22 de enero. De cara a 
Ginebra 2 las mujeres sirias discuten este día y mañana lunes su situación, sus inquietudes, proyectos y su 
futuro, gracias al patrocinio de ONU-Mujer y el gobierno de los Países Bajos. Esta iniciativa también es parte 
de los esfuerzos a largo plazo del organismo multilateral para apoyar la participación de la mujer en la 
sociedad siria y en el proceso de paz, señaló ONU-Mujeres en un comunicado. Según el servicio de prensa de 
la ONU en Ginebra, se espera que en la reunión participe el enviado conjunto de Naciones Unidas y la Liga 
Arabe para Siria, Lakdhar Brahimi. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/807920.html. 

 


